

EL NOTICIERO DE MENORCA.

Año I.

Mahon, viernes, 12 de Junio de 1874.

Núm. 35.

CORREO DE AYER.

Partes Telegráficas

de los diarios de Barcelona.

Madrid 7, 9-30 m.

La «Gaceta» no publica decreto alguno ni nada referente á carlistas.

Dice el «Imparcial» que el gobernador civil de Madrid ha procedido á un reconocimiento en varias casas de esta capital, sorprendiendo en una taberna de la calle del Fomento un fardo que contenía papel sellado de todas clases por valor de 40,000 reales, y haciendo otra aprehension en la calle de Hortaleza y otra en Chamberi donde habia un verdadero depósito. El valor de los efectos robados asciende próximamente á tres millones de reales. Han sido detenidas seis personas, entre ellas un guarda almacén, dos empleados subalternos y una mujer.

El señor Camacho ha resuelto presentar sus proyectos antes de primero de julio.

El señor Lorenzana adelantará su viaje á Roma en vista del estado del Papa.

Madrid 7, 7-30 n.

Ha llamado la atencion la declaración que hace hoy la «Iberia» de no haberse podido cumplir el convenio del comité de tenedores de fondos españoles en Londres porque el Banco de España no ha querido entregar los valores que posee. «La Iberia» cita esto como una prueba de que no está ultimado el arreglo con el Banco. Añade que el establecimiento del Banco nacional dista mucho de ser un hecho, pues falta el arreglo con los Bancos de las provincias que se niegan á la fusion, y dice que esta dificultad «tiene grande importancia.»

Hoy no se ha recibido el correo extranjero, atribuyéndose al temporal que ha reinado en la costa Cantábrica. Despues de la pérdida del vaporcillo «Cuatro Amigos» no hay mas que dos vapores para este servicio.

Se dice que un ex-diputado intransigente y secretario que era de las Cortes marchará en breve á Lisboa para fundar un periódico republicano en español que aparecerá el 1.º de julio.

Ayer salió la vanguardia de Logroño en direccion á Navarra. Se considera inminente una batalla. El cuartel general seguia ayer en Logroño.

El general Espartero está enfermo.

Se han embarcado en la Coruña 200 vascongados y navarros para América huyendo del servicio en las filas carlistas.

El Tesoro ha suministrado ayer y hoy siete millones para los gastos de la guerra.

Pasan de 25,000 los mozos de la reserva que han ingresado en caja.

Corresponsales extranjeros aseguran que D. Carlos está muy de-

licado de salud.

Se considera imposible que los carlistas del Norte consigan realizar la expedición á Aragon, pues las tropas están convenientemente situadas para impedir el paso del Ebro.

Hoy han escaseado las noticias á causa de las interrupciones telegráficas ocasionadas por el temporal.

Los carlistas siguen fortificando á Velabietta.

Un telegrama de Logroño fechado anoche anuncia que el general Concha seguia allí. Se guarda reserva sobre las operaciones que se van á emprender.

Los carlistas han establecido avanzadas en lo alto del cerro llamado de Cantabria, cerca de Logroño, á la izquierda del Ebro, y observan los movimientos del ejército.

El dia 6 volvió de Estella la comision de carlistas residentes en Logroño, donde habia estado anteriormente. Han llamado la atencion estos viajes. No se sabe cual es su union, pero se han recrudecido los rumores de que hay probabilidades de que la lucha termine pronto.

La situacion de los carlistas es cada vez peor, pues les faltan recursos. No disponen mas que de las exacciones y merodeos sobre el país que están esquilmando, y los 8000 reales diarios que les produce la aduana de Echerinea los tienen dados en garantia para el pago del calzado hecho en Burdeos.

Madrid 8, 9-5 m.

La Gaceta no publica ningun decreto ni disposicion de interés general.

Los carlistas han sido derrotados en Onda, provincia de Valencia, con pérdida de muertos, prisioneros, armas y papeles.

Treinta y dos carlistas han pedido indulto al general Concha.

Madrid 8, 10-30 m.

Hoy se verificará la última conferencia del Sr. Camacho con los delegados del comité de fondos españoles en Londres.

Diez batallones reforzarán el ejército del general Concha quien, según «El Imparcial», se halla ligeramente indispuerto.

Se desmiente que el gobierno de los Estados Unidos haya enviado una nota respecto de Cuba.

Probablemente hoy quedará terminada una nueva operacion de sesenta millones de reales con condiciones idénticas á la anterior.

Aumenta la desercion en las filas carlistas.

Ha terminado la organizacion de nueve batallones de la reserva en Aranjuez y en el Pardo.

Madrid 8, 11 m.

El Tesoro terminará hoy con los banqueros españoles una operacion de sesenta millones.

Madrid 8, 12 m.

Obsérvase un movimiento de disolucion en el partido radical, habiéndose de su reorganizacion, distribuyéndose las diferentes fracciones del mismo en los partidos afines.

Madrid 8, 1-40 t.

Lisboa 8.—Se ha dado un banquete en honor del señor Castelar al que asistían treinta personas. En los brindis el señor Castelar defendió la república, pero declaró que debe anteponerse el amor á la patria al de la República. Dijo tambien que seria un crimen alterar la paz de Portugal. Hoy ha marchado hácia el Norte.

Ha terminado el conflicto electoral surgido en Abrantes.

Madrid 8, 7-5 n.

La inundacion disminuye en Gijón.

Han entrado en caja 26,000 mozos. Los redimidos son 4,000.

Pronto aparecerá un periódico progresista, redactado por un colaborador de *La Iberia*, el cual atacará á los progresistas que, separados ahora de los radicales, aspiran á unirse al partido progresista.

Bolsin.—Consolidado, 13'05.

Madrid 8, 7-25 n.

Los ex-diputados por Cataluña conferenciarán mañana con el general Zavala para pedirle refuerzos de tropas para Cataluña.

Madrid 8, 10-10 n.

El señor Castelar llegará á Madrid el viernes.

Han sido falsos los rumores que han circulado de que estaba enfermo el general Concha, quien, por el contrario, goza de excelente salud.

En el Norte sigue el temporal impidiendo el movimiento de tropas.

Madrid 9, 7-30 t.

Se espera la neutralizacion de los ferro-carriles del Norte. Las idas y venidas de los comisionados de Estella responden á dicho asunto. Es probable que se levante tambien el bloque comercial de Navarra.

Sigue en el Norte el temporal de lluvias.

Los corresponsales del Norte insisten en creer inminente una gran batalla.

El general Concha se hallaba restablecido el sábado.

Se ha reclamado al gobierno de Portugal la entrega de los mozos prófugos.

Casi todo el ejército del Norte se ha reconcentrado en la linea de Navarra. En Bilbao solo ha quedado la guarnicion necesaria.

El general Concha sigue en Logroño.

Los carlistas han reforzado los atrincheramientos de Puente la Reina, Discatillo y Monte Jurra.

«El Popular» anuncia sin salir garante que ha oido decir que la

compañía del ferro-carril del Noroeste se ha declarado en quiebra.

Ayer se hallaba el general Echagüe con su division en Tafalla.

El desbordamiento del Ebro ha causado algunos daños en los pueblos de la ribera.

Dice «El Tiempo» que á consecuencia del desfaleo ocurrido en la fábrica del sello continúan presos el director y tres empleados de la misma oficina.

Muy en breve llegará á Madrid uno de los ayudantes de Santés que viene á presentarse al capitán general solicitando indulto.

Ha pasado al fiscal del Consejo Supremo de la Guerra la causa seguida contra los autores del asesinato del primer jefe del batallon de cazadores de Madrid.

Dice «El Diario Español» que pasan de ciento las bajas causadas á los carlistas en la accion del viernes último.

Segun los últimos partes, del lado de allá del Ebro no quedan mas fuerzas carlistas en Aragon que unos 300 hombres, pues las que se corrieron del Maestrazgo han repasado el Ebro internándose en guardias de la sierra.

Parece inminente un ataque contra Estella por varias direcciones.

Paris 8, 8-27 n.

La Asamblea ha aprobado el artículo primero de la ley municipal relativa á las listas electorales.

Paris 9, 7-35 m.

El gobierno español ha dado seguridades al gobierno francés de que el general Serrano no ha entablado negociacion alguna relativamente á una candidatura alemana para el trono de España.

Paris 9, 8-30 n.

En la Asamblea se ha interpelado al gobierno sobre una carta procedente del comité central bonapartista, publicada por los periódicos de Nevers, cuya carta se califica de manejo en favor de la eleccion de M. Bourgoing.

Los ministros del Interior y de Justicia han contestado que perseguirán al comité bonapartista si realmente existe.

M. Rouher ha declarado que el documento de que se trata es apócrifo, y ha pedido que se haga una informacion severa.

M. Gambetta ha acusado á los ministros de Hacienda y Guerra de ser cómplices del bonapartismo, y ha calificado á los bonapartistas de miserables; pero ha sido llamado al orden.

Paris 10, 7-56 m.

En las elecciones parciales que ha habido en Bélgica han triunfado los candidatos liberales, disminuyendo por consiguiente la mayoría del ministerio en el Senado y en la Cámara de diputados.

El ejército del Norte se halla entre Tafalla y Logroño.

Telegramas Particulares

del «Diario de Mallorca».

Madrid 7, (11-45 t.)

Se ha mandado habilitar inmediatamente la fragata «Numancia».

Asegúrase que Dorregaray fusiló á dos generales carlistas.

Madrid 8, (12 m.)

Los cantonalistas han llegado á Ceuta.

Las partidas fueristas pusieron en alarma al Pretendiente.

Aumentan las deserciones y la demoralizacion de las filas carlistas.

Madrid 9, (11-13 m.)

La escuadra del mar cantábrico queda reforzada.

No se ha tomado ningun acuerdo en la reunion que han celebrado con el ministro de Hacienda los tenedores de la Deuda.

Bolsa: 12-92.

Madrid 7 de junio de 1874.

De *La Discusion*:

La Bolsa no se repona. Lejos de ello, cada dia experimenta una nueva baja. Si el señor Camacho no se apresura á dar á conocer al país sus planes financieros, y estos no responden á la situacion del Tesoro, no es difícil adivinar lo que el porvenir nos reserva. Ayer se cotizó el consolidado interior á 13'10 al contado. No recordamos que nunca haya descendido ni tanto ni tan deprisa.

En *La Correspondencia* de anoche leemos lo siguiente:

«La seccion de orden público de esta capital, que en poco tiempo ha hecho de ella una de las mas tranquilas y seguras de España, acaba de prestar un importante servicio.

Noticioso el gobernador civil Sr. Moreno Benitez de que se defraudaba á la Hacienda en el ramo de los efectos timbrados, ha dirigido tan habilmente el descubrimiento del delito, secundado por la inteligencia y el celo del jefe de la seccion de orden público y de los expertos subalternos por él empleados, que en la noche última han sido sorprendidos los defraudadores en el momento que hacian entrega de papel sellado por valor de 40,000 reales sacados de la misma fabrica nacional del timbre.

Procediendo en seguida al registro de la casa en cuya puerta se habia hecho la entrega y al de otras dos en que con fundamento se creia que existian depósitos, se encontró papel sellado en la fabrica por valor de hasta tres millones de reales, sin que pueda decirse que la defraudacion ó el robo haya quedado en este limite.

El Sr. Moreno Benitez, que seguia y dirigia las operaciones de sus subordinados, pasó á la una y media de la noche al ministerio de Hacienda y dió cuenta de lo que ocurría al Sr. Camacho quien en el acto nombró un inspector general de Hacienda para que pasase á la fabrica del sello vigilada constantemente por los agentes de la autori-

